



Message du président



Bing Siang Gan, MD, FRCSC

CECI EST MON DERNIER message du Président. Les 15 derniers mois ont été sans précédent. Le Covid-19 a touché pratiquement tous les aspects de la vie sur notre planète. Le Canada n'a pas été épargné. Les fermetures, les ordres de rester à la maison, les couvre-feux, les directives de santé publique, y compris le port obligatoire de masques et l'interdiction de se mêler à la famille et aux amis, sont des

mesures qui n'avaient jamais été instituées en Amérique du Nord. Réduction drastique des rassemblements sociaux, y compris les mariages, les funérailles et autres événements marquants de la vie. Des dizaines de milliers de personnes mourant seules, de Covid ou d'autres causes, sans leurs proches pour les reconforter. Des étudiants ne sont pas autorisés à fréquenter les écoles, avec une grande inquiétude pour leur santé mentale, et en fait pour celle de presque toute la société. De grands bouleversements politiques, des tensions raciales, des discussions sur le changement climatique, des changements de gouvernements et de structures gouvernementales aux États-Unis, en Europe, en Grande-Bretagne et ailleurs. Par moments, cela ressemblait à une concurrence parfaite de malheurs qui déferlaient sur nous.

Notre Société a également dû faire

face aux vents de cette pandémie. L'an dernier, le conseil d'administration a pris la décision d'annuler notre assemblée annuelle, qui devait avoir lieu à Québec, d'une manière qui semble maintenant très hésitante. C'était la première fois en 73 ans que nous avons dû prendre une telle décision. Le conseil d'administration devait tout de même se conformer aux règles et règlements de la surveillance gouvernementale des organismes sans but lucratif, mais nos règlements ne prévoyaient pas de mécanismes permettant de s'acquitter de ces tâches sans la surveillance des membres lors de notre assemblée annuelle. La transition du conseil d'administration a été reportée d'un an afin de garder le conseil d'administration de 2019-2020 en place et d'assurer

Voir à la page 2, Message du Président



Dr Howard Clarke recevra le Prix de carrière 2021 de la SCCP

LE DOCTEUR HOWARD MARTYN CLARKE, est originaire de la petite ville de St. Thomas, en Ontario. Il a terminé sa formation en médecine, résidence et recherche à l'Université de Toronto, où il a obtenu son diplôme de médecine en 1977.

Il a été l'un des tout premiers stagiaires scientifiques chirurgiens, obtenant son doctorat en 1985 après avoir terminé une thèse de doctorat intitulée « La microcirculation des lambeaux cutanés » sous la supervision du docteur Ralph Manktelow.

Après sa résidence à Toronto, il a obtenu son fellowship canadien en 1987.

Le docteur Clarke a par la suite fait des stages cliniques à Boston et au Japon avant de commencer un poste au *Hospital for Sick Children* en 1987.

Il a été promu professeur titulaire en 2013; et a été un contributeur remarquable au paysage canadien de la chirurgie plastique.

Les opportunités offertes en travaillant dans une seule institution tout au long de sa carrière lui ont permis de développer une carrière universitaire solide et enviable.

Au cours d'une période de 34 ans, le docteur Clarke a perfectionné son

art dans la gestion des anomalies congénitales complexes de la main, des brûlures et des fentes labio-palatines.

Sa véritable marque sur le paysage international de la chirurgie a été la paralysie obstétricale du plexus brachial (POPB), en tant que l'un des pionniers de la pratique chirurgicale actuelle pour les nourrissons qui ont subi cette blessure.

Son intérêt et son dévouement ont conduit à la création d'un programme institutionnel POPB, une base de données robuste,

Voir à la page 2, Dr Howard Clarke

In memoriam - Dr. Alan Campbell-Moscrop



EN FÉVRIER 2021, nous avons perdu notre collègue, le Dr **Alan Campbell-Moscrop**. Il était un chirurgien très respecté qui a fait ses études de médecine en Angleterre. Après avoir immigré au Canada, il a exercé brièvement à Terre-Neuve avant de déménager à Montréal pour suivre une formation de chirurgien plasticien à l'Université McGill. Il était membre de la SCCP depuis 1972 et a exercé à Hamilton pendant plus de 40 ans. Jusqu'à sa retraite en 2014, il était associé à l'hôpital St. Joseph et à l'Université McMaster en tant que professeur adjoint clinique.

« CM », comme on l'appelait affectueusement, était très gentil avec tous - collègues, patients et personnel hospitalier. Il a toujours été d'un grand soutien pour le programme de formation, les résidents et, en particulier, les étudiants en médecine. Il a reçu le Mission Legacy Award de l'hôpital St. Joseph en 2007.

À l'approche de la retraite, il a ouvert un gîte touristique appelé Serenity Ranch à Ancaster en 2008. Serenity Ranch a été classé n°1 au Canada et n°14 dans le monde en 2017. En 2020, pendant le covid, Serenity Ranch était classé n°3 au Canada et n°17 dans le monde.

« CM » va beaucoup nous manquer. La Société présente ses sincères condoléances à sa famille, ses amis et ses collègues pour leur perte.

Message du Président, de la page 1

la continuité de l'administration de la Société. Le conseil a pu se conformer aux contraintes administratives et, dans le cadre des paramètres des règlements existants, a modifié nos règlements pour permettre une surveillance plus moderne de nos membres lors des futures réunions d'affaires. Les modifications apportées à nos règlements autorisent désormais les réunions d'affaires électroniques et la participation des membres peut se faire par le biais de multiples plateformes autres que la traditionnelle réunion en personne.

Lorsque nous avons annulé l'assemblée annuelle, nous nous attendions pleinement à ce que l'assemblée annuelle de 2021 soit un spectacle plein de bonhomie où nos membres se retrouveraient, la pandémie de Covid étant loin dans le rétroviseur. Hélas, cela n'a pas été le cas et ce printemps, pour

la deuxième année consécutive, le conseil d'administration a de nouveau pris la décision d'annuler notre assemblée annuelle. Cependant, c'est en forgeant qu'on devient forgeron, et comme il s'était écoulé moins d'un an depuis la dernière annulation de l'assemblée annuelle, le conseil d'administration a eu beaucoup moins de difficultés à prendre la décision cette année et le processus a été très simple. Le comité de programme a changé de vitesse presque sans heurts et la semaine prochaine aura lieu notre deuxième réunion scientifique annuelle virtuelle, tandis que certaines présentations scientifiques sont désormais disponibles en ligne.

La Société a continué à décerner son habituelle série de prix et autres reconnaissances. Les lauréats du prix d'excellence pour l'ensemble de leur carrière, les lauréats de la médaille du président et les lauréats des prix et subventions scientifiques seront récompensés lors de notre prochaine réunion annuelle. Il s'agit là de petites choses, sans doute, comparées à toutes les « grandes » choses qui se passent dans ce monde, mais il y a quand même des raisons de se réjouir. Avec optimisme, je crois que nous nous retrouverons au Québec en juin 2022. Il est approprié que notre Société se réunisse à nouveau dans cette ville historique et j'espère vous y voir tous.

Le tourbillon du développement de vaccins de nouvelle technologie et d'une campagne de vaccination de masse, qui a commencé avec hésitation, s'est accéléré et il semble qu'un semblant de normalité puisse être dans notre avenir proche. C'est avec ce regard optimiste vers l'avenir que nous devrions tous nous arrêter et reconnaître que, même dans les moments difficiles comme ceux de l'année dernière, nous appartenons tous à un segment très privilégié de la société. Dans l'ensemble, nous avons pu continuer à traiter nos patients, à pratiquer notre métier et, ce faisant, nous avons été largement protégés des difficultés financières et sociétales que les moins fortunés de ce monde ont dû endurer.

Ce fut un privilège de servir avec le conseil d'administration actuel et je tiens à les remercier pour leur dévouement et leur travail acharné pour notre société dans des circonstances difficiles. Je tiens également à vous remercier pour l'honneur que vous m'avez accordé en me confiant la présidence.

Dr Howard Clarke, de la page 1

l'approche radicale de la résection et des lésions de greffe de câble du plexus brachial infantile, le développement de l'*Active Movement Score* avec le physiothérapeute Chris Curtis, un atelier bi-annuel POPB à Toronto et l'occasion de partager généreusement ses connaissances avec des générations de résidents et de fellows à travers le pays et dans le monde entier.

Il n'y a aucune ville au Canada où les chirurgiens qui prodiguent des soins aux patients atteints de POPB n'ont pas été formés par le Dr Clarke.

La formation de plus de 75 fellows a étendu son champ d'influence s'étend à l'échelle mondiale. Il a également encadré de nombreux fournisseurs de soins de santé en médecine de réadaptation.

Alors que le docteur Clarke a commencé sa carrière en se concentrant fortement sur la recherche scientifique fondamentale poursuivant son intérêt pour la microcirculation, il est passé au rôle de chirurgien-enseignant.

Il obtient régulièrement des notes élevées d'efficacité d'enseignement de la part des résidents et des fellows et a été reconnu au plus haut niveau en recevant le prix d'enseignement PAIRO et le prix d'enseignement divisionnaire Arnis Frieberg à l'échelle de la ville.

Il est très fier de voir ses mentorés adapter ses techniques pour continuer à améliorer le traitement et les soins aux enfants.

Le docteur Clarke porte un vif intérêt au développement et à l'évolution de la spécialité de la plastie et des sociétés et institutions qui guident ses praticiens.

Il a été activement impliqué dans la direction de la SCCP, culminant avec sa présidence en 2015.

Il a également étendu son influence politique au développement d'ICOPLAST (la Confédération internationale des sociétés de chirurgie plastique) et en a été le président en 2018.

Il est un ancien président de l'ASPN et a été un membre actif du Plastic Surgery Research Council, de la Sunderland Society et de la Narakas Society ; et a également été examinateur pour le Collège royal pendant de nombreuses années.

Le docteur **Howard M. Clarke** se verra remettre le Prix de carrière lors du banquet du président au cours de la prochaine réunion annuelle en personne de la SCCP, le vendredi 17 juin 2022 à l'hôtel Fairmont Château Frontenac à Québec.

À la même occasion, le docteur Richard Warren recevra le Prix de carrière 2020, qui a été retardé en raison des restrictions imposées par la pandémie de Covid-19.

Félicitations aux gagnants des prix de Appel aux historiens présentation scientifique SCCP 2021!

LA SOCIÉTÉ canadienne des chirurgiens plasticiens et la Fondation d'éducation de la SCCP sont heureuses d'annoncer les gagnants des prix pour les présentations scientifiques de 2021.

Toutes les présentations, y compris celles qui ont été primées, peuvent être consultées dans la zone protégée par mot de passe de la SCCP (<https://www.plasticsurgery.ca/scientific-program/signup>) et sur le portail du 74e congrès annuel et du 2e programme scientifique virtuel (www.csp21.com). Nous encourageons tout le monde à s'inscrire pour avoir accès aux présentations et aux affiches.

En cette période sans précédent, nous sommes reconnaissants à tous ceux qui ont répondu à l'invitation de la SCCP de soumettre leurs études à cette nouvelle expérience scientifique en ligne et à ceux qui se sont inscrits pour voir les présentations.

Nos sincères félicitations aux lauréats !

Carolyn Levis, MD, FRCSC
Vice-Présidente et Président du programme scientifique SCCP

Rob Harrop, MD, FRCSC
Président, Fondation d'éducation de la SCCP

PRIX JAMES F. MURRAY AWARD POUR EXCELLENCE EN CHIRURGIE DE LA MAIN

Dr. Fanyi Meng, McGill University, *Patient-reported quality of recovery after local anesthesia and brachial plexus block in hand surgery: a prospective randomized controlled study*

COIN DES RÉSIDENTS

SCIENCE FONDAMENTALE

1^e Prix: Dr. Jenna-Lynn Senger, University of Alberta, *Strategies to Optimize Functional Recovery in a Distal Nerve Transfer*

2^e Prix: Dr. Olivier Larrivée, Université Laval, *Tissue engineered nerve graft for the repair of peripheral nerve gap*

CLINIQUE

1^e Prix: Dr. Karen Chung, University of Toronto, *Health utilities from children with cleft lip and/or palate in Ethiopia: A cross sectional study*

2^e Prix: Dr. Kevin Zuo, University of Toronto, *Outcomes of Pediatric Dynamic Facial Reanimation after Two Decades*

INNOVATION

1^e Prix: Dr. Rakesh Gudimella, Dalhousie University, *Upper extremity agonist-antagonist myoneural interface improves force matching accuracy compared to standard transradial amputation*

2^e Prix: Dr. Émilie Robertson, University of Alberta, *Introducing automation in virtual surgical planning for unicoronal craniosynostosis*

AFFICHES DES RÉSIDENTS

1^e Prix: Dr. Catherine Landells, University of Calgary, *Presurgical infant orthopedic appliances for patients with cleft lip and/or palate do not impair facial growth: A systematic review*

2^e Prix: Dr. Todd Dow, Dalhousie University, *Acrometastasis to the hand: A systematic review and meta-analysis of 641 cases.*

AFFICHES DES ÉTUDIANTS EN MÉDECINE

1^e Prix: Ruchit Patel, *Comparing Post-Surgical Outcomes of Pre-Pectoral versus Dual-Plane Direct-to-Implant Breast Reconstruction Without Increasing the Use of Acellular Dermal Matrix*

2nd Prize: Hamid Nessek, *Volar plate avulsion fracture in children*

Le livre du Dr Leith Douglas sur l'histoire de la chirurgie plastique au Canada a été publié il y a plus de 30 ans, il y a donc beaucoup à enregistrer depuis ! Pour mettre à jour cette histoire, nous avons besoin de documents supplémentaires sur notre histoire.

Pour documenter l'histoire de notre société, nous cherchons les biographies de tous les membres vivants et les nécrologies des membres décédés, les comptes rendus du développement régional de la société et les articles déjà publiés.

Si vous avez des photos de bonne qualité de réunions antérieures de la société auxquelles vous pouvez ajouter des légendes et des dates, il serait très intéressant de les inclure. Si vous souhaitez contribuer à un résumé du développement d'un programme remarquable en chirurgie plastique canadienne, cela serait également intéressant.

Pour stocker et mettre ces informations à la disposition des membres, une section dédiée de la zone réservée aux membres du site web sera créée et maintenue.

Si vous avez d'autres idées et souhaitez participer, veuillez contacter Steve Morris pour toute question ou contribution : sfmorris@dal.ca ; 902-473-7054. Merci !

Inscrivez-vous à
notre 74e
Réunion
annuelle et 2e
programme
scientifique
virtuel de la
SCCP les 14, 17
et 21 juin au
www.csp21.com

Printemps 2021

Vol. 32 No 1

INFO SCCP

Une publication de la Société canadienne des chirurgiens plasticiens.

Rédactrice: Karyn Wagner

Date de tombée du prochain numéro: le 15 septembre 2021

803 Laurier Ave. E. #2

Montréal, Québec H2J 4E1

Téléphone: 514-843-5415; Fax: 514-843-7005

csp21@bellnet.ca